Schwarzwald Tourismus GmbH (STG)

Kompetenzzentrum Tourismus Wiesentalstraße 5, D-79115 Freiburg

Telefon +49 761.89646-35 /+49 761.89646-71
E-Mail presse@schwarzwald-tourismus.info
Internet www.schwarzwald-tourismus.info/presse



"Mit Tradition in die Zukunft - 70 Jahre Badische Weinstraße" vom 13.-15. Juni 2024





Das Projekt Weinbau 4.0 aus dem Landkreis Emmendingen wurde im Rahmen des RegioWin Wettbewerbes vom Land Baden-Württemberg im Sommer 2023 vom Minister Hauck ausgezeichnet. Durch den Einsatz von Automatisierungstechnik in Form von Drohnen, autonomen Robotern und Photovoltaikflächen im Weinberg sowie digitalem Flächenmanagement sollen Attraktivität und Rentabilität des regionalen Weinbaus gesteigert werden. Mit dem Einsatz von Automatisierungstechnik soll die personalintensive Arbeit vor allem in Weinbau-Steillagen vereinfacht und effizienter gemacht werden. Wir besuchen in Emmendingen eine Weinlage des Weingutes Dreher. Bei einem Drohnen-Flug im Weinbau dürfen wir live dabei sein. Am nächsten Tag besichtigen wir am Staatsweingut Freiburg, Außenstelle Ihringen, die Errichtung von Agri-Photovoltaik Anlagen über Weinreben, die als zielführend angesehen werden, um die Weinwirtschaft nachhaltig und zukunftsweisend zu stärken. Im Anschluss gibt es Informationen über neue Rebenzüchtungen, über nachhaltig produzierte Weine aus Rebsorten mit Resistenzeigenschaften, die sog. "PiWi"-Weine und über die neue Marke am Kaiserstuhl, die "Pino Magma Weine".

Mit zunehmenden Gesundheitsbewusstsein und einem geänderten Konsumverhalten spielt das Thema "alkoholfrei" eine immer größere Rolle. Das Deutsche Weininstitut berichtet sogar von einem Absatzzuwachs bei "entalkoholisierten" Weinen im Lebensmitteleinzelhandel im Jahre 2022 auf etwa 18 Prozent. Die Winzergenossenschaft Bickensohl am Kaiserstuhl war ein Vorreiter für alkoholfreie Weine (Müller-Thurgau und Spätburgunder) sowie einer Secco-Kreation. Wir genießen eine kleine, alkoholfreie Weinprobe.

Es gibt ja immer noch Berufe, die vermeintlich von Männern dominiert sind; so auch das Weinmachen. Seit einigen Jahren zeigen auch die **Frauen im Weinbau** mit ihren preisgekrönten Tropfen ihr Können. Auch der Studiengang Önologie ist mittlerweile fast zur Hälfte weiblich. Machen Frauen anderen Wein? Haben sie ein besseres Näschen? Oder spielt nur die Leidenschaft eine Rolle?! Wir fahren nach Oberkirch, gelegen im Herzen des Renchtales. Hier gibt es zwei Weingüter, die von Frauen geführt werden, das Weingut Börsig und das Weingut Bähr. Sie bieten neben Weinproben noch weitere schöne Weinerlebnisse an, die wir auf dieser Reise kennenlernen werden, immer entlang der Badischen Weinstraße.

Viele schöne weitere Weinveranstaltungen in Baden finden sich entlang der 500 km langen **Badischen Weinstraße**, die in diesem Jahr ihren 70. Geburtstag feiert. Mehr als 80 Prozent von Deutschlands

Schwarzwald Tourismus GmbH (STG)

Wiesentalstraße 5, D-79115 Freiburg

Telefon +49 761.89646-35 /+49 761.89646-71 www.schwarzwald-tourismus.info/presse



drittgrößtem Weinanbaugebiet Baden wachsen in den "Schwarzwälder" Weinbauregionen Markgräflerland, Tuniberg, Kaiserstuhl, Breisgau und Ortenau.

Donnerstag, 13. Juni 2024

Bis ca. 12 Uhr individuelle Anreise der Journalisten mit dem Zug nach Freiburg. Weiterfahrt mit dem Bus nach Emmendingen

13:00 Uhr Mittagsimbiss in Emmendingen. (z.B. im Emotion am Rathausplatz oder Vielharmonie am Emmendinger Tor)

14:30 Uhr Kleine Wanderung vom Parkplatz Domäne Hochburg zur "Emmendinger Hochburg". (etwa 20 Minuten) Unterhalb befinden sich die Weinlagen des Weingutes Dreher am Fuße der Ruine Hochburg.

15:30 Uhr Vorstellung des Projektes Weinbau 4.0 - Demonstration eines Drohnenfluges zur Ausbringung von Pflanzenschutzmitteln. Anschließend kleine Weinverkostung im Weinberg mit dem Weingut Dreher.



Das Projekt befasst sich mit mehreren Themen. So werden bspw. Pflanzenschutzmittel mit Drohnen über den Reben ausgebracht, womit auch gleichzeitig der Spritzmitteleinsatz reduziert wird. Photovoltaik-Anlagen im Weinberg sollen den dafür notwendigen Strom regenerativ erzeugen und gleichzeitig die Pflanzen vor Witterungseinflüssen schützen.

17:30 Uhr Weiterfahrt nach Ihringen

Check-in zum Beispiel im Hotel Winzerstube Ihringen, Abendessen und Übernachtung

Freitag, 14. Juni 2024

9:30 Uhr Besichtigung der Agri-Photovoltaik im Weinbau am Staatsweingut Freiburg/Ihringen. Die Errichtung von Agri-Photovoltaik Anlagen über Weinreben wird als zielführend angesehen, um die Weinwirtschaft nachhaltig und zukunftsweisend zu stärken. Die doppelte Nutzung der Fläche steigert die Flächennutzungseffizienz und vermindert die Flächenkonkurrenz Problematik. Weiterhin hilft die mehrseitige Ertragssituation aus PV-Strom und Trauben die Einkommenssituation der Winzer zukünftig zu verbessern und zu stabilisieren.

Telefon +49 761.89646-35 /+49 761.89646-71 www.schwarzwald-tourismus.info/presse





11:00 Uhr Anschließend neues zu Forschung, neue Züchtungen im Doktorgarten - PiWi Weine sowie die Entwicklung der neuen Marke am Kaiserstuhl "Pinot Magma Weine"



12:00 Uhr Mittagsimbiss

14:00 Uhr Vogtsburg-Bickensohl "Wandern auf dem neuen Wildbienenpfad – Biodiversität am Kaiserstuhl" entdecken.

16:00 Uhr Besuch der WG Bickensohl: Die WG kreierte als eine der Ersten auch alkoholfreie Weine (Müller-Thurgau und Spätburgunder) sowie einen Secco. Außerdem wurde dort vor 40 Jahren der Grauburgunder "erfunden". Kleine Verkostung.

17:00 Uhr Weiterfahrt nach Oberkirch und Check-in im Weinsüden/Weinhotel Pflug.

18:00 Uhr Besuch beim Weingut Börsig. Ein Familienweingut, in dem Sandra Börsig Weinproben und Rockkonzerte veranstaltet und sich um die Straußwirtschaft kümmert. Aperitif dort

https://www.weingutboersig.de/



19:30 Uhr Abendessen im Weinhaus Renner Oberkirch

Übernachtung im Weinsüden Weinhotel Pflugwirts in Oberkirch-Haslach, www.pflugwirts.de

Schwarzwald Tourismus GmbH (STG)

Wiesentalstraße 5, D-79115 Freiburg

Telefon +49 761.89646-35 /+49 761.89646-71 www.schwarzwald-tourismus.info/presse



Samstag, 15. Juni 2024

Besuch bei Winzermeisterin Monika Bähr, Oberkirch. https://www.wein-baehr.de/

Sie führt das Weingut in der 4. Generation und wurde als Badens Winzerin des Jahres 2022 und 2023 ausgezeichnet. Außerdem war sie Badische Weinkönigin (2003 / 2004). Ihr gleichnamiges Weingut liegt direkt unterhalb der Schauenburg.



Weinprobe auf der Pferdekutsche. Anschließend kleiner Weinbergspaziergang hoch zur Schauenburg und Kennenlernen des Weingutes.

Mittagsimbiss in der Burgwirtschaft der Schauenburg

Fahrt nach Offenburg und individuelle Heimreise